

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales el mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar, por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 20 tomamos las siguientes noticias:

—Al anoecer del día 15 del actual y despues de haber comido el rancho los presidiarios del canal de Isabel II, cuando las brigadas se disponian á entrar en los dormitorios, los confinados Casto Alvarez y Villaseco y Pablo Merino y A. con navaja en mano acometieron al capataz de rastrillo D. Ceferino Moreno, el cual por defender su puesto con un teson y arrojo dignos del mayor elogio, fué herido gravemente en el pecho por uno de los confinados.

El capataz cayó al suelo y los presidiarios intentaron huir, pero al salir corriendo del establecimiento, los centinelas les hicieron dos disparos y uno de los criminales, Pablo, cayó herido por haberle atravesado el cuerpo una bala, de cuyas resultas falleció al siguiente día. El otro presidiario fué capturado á poca distancia del sitio donde cayó su compañero, y en seguida fué trasladado á la cárcel y encerrado en un calabozo, dando principio á instruir la correspondiente causa.

El juzgado de Torrelaguna se ha constituido en el presidio á continuar el proceso.

El capataz Sr. Moreno fué auxiliado convenientemente y su estado actual no es el mas satisfactorio.

El confinado que murió á consecuencia del balazo del centinela, estaba sentenciado á 39 años de presidio, y el llamado Casto á 46.

—Habiendo hecho presente á S. M. la Reina el ministro de la Gobernacion, que si la celebracion de exequias de cuerpo presente es en ciertas circunstancias nociva á la salud pública, la práctica establecida de depositar los cadáveres ofrece mayores peligros, y es mas perniciosa que aquella, por lo que la administracion ha adoptado frecuentemente medidas para prevenir y conjurar los males que dicha práctica pudiera producir, en su consecuencia se ha dispuesto que los gobernadores de provincias hagan cumplir en todo su rigor las prescripciones contenidas en la real orden de 11 de abril de 1856.

—Hoy publica la Gaceta una circular dirigida á los gobernadores de provincias haciendo las necesarias aclaraciones, acerca de las dudas que podria suscitar la aplicacion de los artículos 49, 50, 61, 62 y 113 de la ley electoral publicada en 18 de julio último.

Segun esta disposicion las comisiones permanentes del registro del censo electoral se constituirán en todos los pueblos cabeza de seccion, con

arreglo á lo que previene el artículo 50 de la ley de 18 de julio último, dentro del término de ocho dias, contados desde la fecha de la presente real orden.

Los gobernadores de las provincias publicarán y remitirán á las comisiones inspectoras del censo antes del 10 de octubre próximo las listas electorales para diputados á Cortes ultimadas en 15 de mayo de 1864, con expresion de la cuota de contribucion directa que esté señalada á cada elector, y por separado otra lista tambien con designacion de las cuotas que paguen los electores comprendidos en las adicionales que se están formando con sujecion á lo dispuesto en dicha ley.

Los electores que no estuvieren conformes con la cuota de contribucion que se les señale en dichas listas, podrán interponer por escrito ante las comisiones inspectoras del censo, las reclamaciones documentadas que estimen conveniente en apoyo de su derecho.

Los electores que figuren como capacidades, y se crean con derecho á ser inscritos en las listas como contribuyentes, pueden hacer la reclamacion ante las comisiones inspectoras, en la forma prevenida en la disposicion 3.ª

Estas reclamaciones podrán presentarse hasta el 27 de octubre; y el alcalde, como presidente de la comision inspectora las remitirá con informe de la misma al gobernador de la provincia dentro de los tres dias siguientes.

El gobernador, oyendo al Consejo provincial decidirá sin ulterior recurso, dentro de los quince primeros dias del mes de noviembre, todas las reclamaciones que se hubiesen interpuesto.

Las comisiones inspectoras del censo, luego que reciban las listas que los gobernadores deben publicar en 10 de octubre, procederán á abrir los libros de registro del censo electoral con arreglo al modelo que publica el periódico oficial; inscribiendo á los electores que resulten incluidos en ellas con sus cuotas correspondientes, y dejando la última casilla en blanco para anotar las alteraciones que produzcan en la lista definitiva las resoluciones que el gobernador dictase, conforme á la disposicion 6.ª de la presente real orden.

Publicada la lista definitiva, las comisiones inspectoras del censo anotarán en la última casilla del registro, que debó reservarse en blanco, las cuotas definitivamente señaladas á los electores que figuren en las listas.

Los gobernadores cuidarán de que en las listas ultimadas se fijen las cuotas de los electores que deben incluirse por virtud del fallo de las audiencias.

—El Sr. D. Tomás Pellicer, médico homeópata

y vicepresidente de la sociedad Hahnemanniana Matritense, acaba de publicar una instruccion acerca del uso de los preservativos del cólera epidémico y de la manera de combatirlo hasta la llegada del médico.

El Sr. Pellicer ha precisado con la mayor claridad en esta instruccion, y segun el consejo de Hahnemann, el uso del espíritu de alcanfor en los primeros momentos de la invasion de la enfermedad, aconsejando á las familias que le tengan á prevención para usarlo por sí mismas sin esperar al médico.

Tambien se ha propuesto remitir gratis este folleto á los facultativos y curas párrocos de los pueblos mas acometidos de la epidemia, seguro de hacer un gran bien á la humanidad.

Recomienda la adquisicion de los medicamentos de la farmacia homeopática especial de Somolinos.

CORREO DE PROVINCIAS.

ZARAGOZA.—Leemos en *El Correo de Aragon*: «Segun nos han informado, se ha cometido en el Frasco, pequeño pueblo de esta provincia, un horroroso asesinato seguido de dos tentativas de suicidio. Parece ser que el sacristan estaba enemistado con uno de los vecinos, el cual tenia un niño de corta edad, y se ha servido de este inocente para instrumento de una bárbara venganza, llevándolo engañado á su casa y quitándole la vida. El asesino huyó y quiso ocultarse en una ventana inmediata; mas al observar se habia descubierto su crimen iba á ser aprehendido, intentó suicidarse con una navaja de afeitar, pero no le dieron tiempo para consumar este doble crimen: hecho preso y conducido ante el alcalde del pueblo, trató de repetirlo tomando una cantidad de fósforos.

El juzgado competente entiende en este triste acontecimiento.»

GALICIA.—El miércoles 13 llegó al Ferrol, procedente de las costas de Vizcaya, la fragata *Concepcion*, que va á entrar en desarme. El 14 llegaron tambien la *Almansa* y la *Gerona*, que parece deben seguir para Lisboa. La primera entró con alguna avería, por haber barado en la estacada de Bares.

VALENCIA.—Parece que muy pronto principiarán en Valencia los trabajos para el establecimiento, en un punto muy céntrico de la capital, de una sociedad de recreo montada con todo lujo. En ella parece que habrá además de las cátedras y secciones del antiguo Liceo, escuelas de equitación, esgrima y gimnasia, con más, teatro y circo donde los socios encontrarán solaz y diversion en las largas valadas del próximo invierno.

CORDOBA.—A consecuencia de haberse quemado el puente del ferro-carril de Manzanares á Córdoba, se ha suspendido el servicio de mercancías que debia establecerse, el cual queda aplazado hasta nuevo aviso.

MÁLAGA.—Habiendo quedado interrumpida la via férrea de Málaga con el descarrilamiento que tuvo lugar en la noche del viernes, hubo necesidad de establecer un apartadero provisional, por lo que el tren-correo hubo de salir con ocho horas de retraso. Siguen con actividad los trabajos para arreglar lo estropeado con aquella ocurrencia.

ULTRAMAR.—Anoche recibimos la correspondencia de la Habana con noticias que alcanzan al 30 de agosto.

El estado sanitario era regular, y no causaban mayor número de desgracias el vómito y la fiebre que otros años en igual época. La viruela se habia desarrollado en algunos puntos.

—Durante el mes de julio último habian ocurrido en toda la isla 809 casos de fiebre amarilla, causando 179 defunciones, 48 de viruelas, falleciendo 10 de los atacados.

—Los periódicos de la capital nos dan cuenta de un choque ocurrido el 15 de agosto en el ferro-carril de Regla á Guanabacoa, resultando algunos pasajeros muertos y otros heridos mas ó menos graves. Parece imposible que en secciones de ferro-carriles tan insignificantes como son las de la isla de Cuba, se esperimenten tan continuas averías y desgracias como constantemente nos dan á conocer los periódicos de la Habana.

—El general jefe del apostadero señor Herrera, habia salido de la Habana para visitar algunos puntos de la isla.

—Tambien el regente de la audiencia se dedicaba al finalizar agosto á inspeccionar las oficinas de su dependencia fuera de la Habana.

—Habia llegado al puerto de la capital la fragata inglesa *Lephenstrath*, con el cargamento incendiado; pero pudo salvarse el casco, gracias á las disposiciones de la autoridad de marina, que ordenó se diesen barrenos al barco y se sumergiese.

—Por la contaduría de Hacienda pública de la Habana se habia circulado el aviso anunciando que se pagarían los bonos del Tesoro de la segunda serie emitidos á seis meses plazo.

—La red telegráfica seguía estendiendo sus alambres por toda la isla, pasando de 1,000 kilómetros los que estaban ya enlazados.

—Cartas de Matanzas hablan de una rara enfermedad que se habia desarrollado en la poblacion de Colon, causando muchas victimas. Los

—¿Qué buenas meriendas nos esperan á bordo?... eh?... señor D. Crisanto?...

—Magnificas!...

—Luisa!—interrumpió Julia, á la cual no le gustaba mucho el jiro de la conversacion.—¿Hás olvidado lo que te dijo papá hace un instante? No vengas á dar tu voto donde no te le piden!

—¿Si no puedo remediarlo, señorita!

—Aligera, y ve á tomar el paléo!

—Saldrá usted está tarde?

—¿Sales tú conmigo, papa?

—No, tengo una cita en el Suizo con el corredor Alvarez. Luisa te acompañará si quieres ir un rato á la Alameda ó al Muelle.

Concluida la comida, Julia se despidió de su padre, encargándole que volviere á las ocho para ir al teatro. En seguida entró en su habitacion y se puso á escribir, mientras Luisa volvia de la calle del Arcillero, en cuyo punto se elevan en forma de paralelogramo las sombrías paredes del coliseo santanderino.

VIII.

Ocho dias despues de las escenas que acabo de referir, Julia y Luisa atravesaban, á eso de las cinco de la tarde, la plaza Vieja, y subian por la cuesta de la Atalaya en direccion al Allá.

El Allá es un paseo situado en la cambre de un pequeño cerro al norte de la poblacion, desde el

—Conque, ¿no conoce usted, señor autor, la teoria de las corrientes magnéticas que circulan en los teatros?

—Confieso mi ignorancia:—nunca tuve de ellas la menor noticia.

—Páese oiga usted... pero cuidado con abusar de nuestra confianza! Las corrientes magnéticas son invisibles como el fluido eléctrico.

—Adelante, hijas mías.

—Pero tienen dos polos visibles!...

—¿Ah picarillas! ¿tambien ustedes entienden de polos?

—Vaya si entendemos! pues qué, porque los hombres hayan acaparado la ciencia, ¿crece usted que las mujeres no entran en el santuario, aunque sea por la ventana, para sorprender sus misterios!

—Conque tienen dos polos...

—Sí, señor, dos polos visibles, representados por dos sonrisas. La resoluciou del problema consiste en hallar el uno despues de haber encontrado el otro. Ejemplo: se toman los jemeles y se empieza á recorrer una hilera de palcos. Si entre las mujeres que los ocupan hay alguna con la cara vuelta hácia el patio, y con una sonrisa polar sobre los labios, entonces se tira una línea recta, siguiendo la direccion de su mirada, y ha de ser muy torpe la observadora, si no encuentra inmediatamente el polo opuesto. Una vez establecidos los dos polos, que en vez de positivo y negativo

llamaremos femenino y masculino, la línea ó corriente magnética, antes invisible, se vuelve tan luminosa como un alambre incandescente. Multiplicando la operacion al infinito, las corrientes magnéticas forman una verdadera red, al cruzarse unas con otras, en cuyas innumerables mallas empieza á pescar intrigas y secretos la que sabe manejar los hilos. ¿Ha comprendido usted, señor autor, nuestra farsa teatral?

—De manera que en eso tal vez consiste...

—¿El que pase desapercibida para nosotras la representacion?... justamente! Los cándidos, como usted, cuando van al teatro, no ven mas que la comedia ó el drama que se representa de telon adentro; pero la verdadera comedia, la mas divertida, está de telon afuera. Ahí tiene usted explicado el motivo por el cual volvemos la espalda al escenario.

—Pido á ustedes mil perdones, hijas de mi alma, por haber creído que esa indiferencia consistia en obedecer uno de los muchos mandamientos que para las mujeres tiene la cartilla de la señora moda.

—Otra vez, antes de criticar un efecto, examine usted bien la causa que le produce.

—Tranquílense ustedes; no olvidaré la leccion. En lo sucesivo, cuando vea una hermosa con la espalda vuelta hácia el palco escénico, la saludaré respetuosamente y trataré de imitarla, para descubrir polos y corrientes magnéticas.

profesores de medicina se ocupaban en estudiar el mal para combatir sus efectos.

—Hasta el 18 de agosto llegan las noticias de Santo Domingo que ha traído el vapor-correo de la Habana.

El general Pimentel se había sometido al general Cabral, quedando tranquilizado el Cibao. Cabral salía en dirección del Cibao con objeto de dar allí sus disposiciones, según parece en un manifiesto. El general Valverde es un candidato ministerial para la presidencia, y Cabral queda como protector de la república. *El Monitor* dice en su última hora, que todas las provincias que se pronunciaron hace poco contra el gobierno de la república habían dirigido ya su adhesión al general Cabral, y que la tranquilidad comenzaba á encontrar su asiento en los pueblos de la Vega.

—En Haití el partido dominante exigía á Gelfrand su salida del país, aunque él convenía ya con los sublevados en abandonar la presidencia, que no le es posible sostener por mas tiempo. El Guárico se mantenía firme.

CORREO ESTRANJERO.

INGLATERRA.—La reina de las islas de Sandwich, actualmente en Londres, ha inducido á la señorita Linas Martorelle á que vaya con ella á su reino para fundar en él un teatro de ópera inglesa, la cual no se encuentra todavía en la Gran Bretaña.

ALEMANIA.—Un diario alemán cree poder asegurar que el gabinete inglés ha dirigido á todas las potencias marítimas una circular concerniente á la trata de los negros, cuyas dos proposiciones esenciales son: 1.ª Que se asimile la trata de negros á la piratería en una declaración suscrita por varias potencias. Y 2.ª Que los gobiernos que se adhieran á esta declaración consignen en sus códigos la aplicación de las penas con que se castiga á la piratería á aquellos de sus súbditos convictos de haber hecho el tráfico de negros para convertirlos en esclavos.

Estas fueron en sustancia las opiniones manifestadas por el duque de la Torre en su discurso al Senado, y el Gobierno actual ha espedito órdenes severísimas respecto de la extinción de la trata.

ESTADOS-UNIDOS.—Las noticias de Nueva-York alcanzan al 9 y las de Brownsville al 26.

Se ha dado un baile en Matamoros en honor del ministro del emperador Maximiliano. Han asistido á él muchos oficiales federales. El general Steele brindó por el emperador Maximiliano.

—Las últimas noticias de Nueva-York dicen que el ex-presidente Jefferson Davis, enfermo hace poco á causa de una erisipela, está ya restablecido.

Nueva-York.—En un manifiesto dado por los fenians en Springfield, dirigido á los pueblos de los Estados-Unidos, dice que los fenians irlandeses están organizados como jamás pudo estarlo un pueblo oprimido; que gran número de oficiales americanos é irlandeses marchan silenciosamente hacia Irlanda é irán también allí 200,000 hombres para apoyar activas operaciones que empezarán mas pronto de lo que se cree. En el mismo

manifiesto se pide el concurso del pueblo para comprar armas.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Nueva-York 9.—**Brownsville 26.**—En virtud de numerosos informes dirigidos á Jonshon espresando recelos á causa de las insurrecciones de los negros emancipados del Sur, el general Howar ha organizado patrullas bajo la inspección de las autoridades militares.

Jonshon ha aprobado la organización de milicias.

Mississippi 8.—El correo de los Estados-Unidos asegura que en un Consejo de ministros celebrado en Washington sobre la cuestión mejicana, todos los ministros, excepto uno, se han pronunciado por el mantenimiento del *Statu-quo*.

Dice el *York Times* que el sentimiento público, á escepción del de los irlandeses, es contrario á una guerra con Inglaterra, aunque se lamenta la conducta de esta potencia durante la insurrección de los Estados del Sur.

Se asegura que la cosecha así en Luisiana como en Bejar será muy corta á causa del destrozo que ha hecho en ella la oruga. El algodón está á 44 1/2.

La Haya 19.—Hoy se han abierto las Cámaras. El rey dice en su discurso, que Holanda se halla en amistosas relaciones con todas las potencias extranjeras: que la situación de las colonias es favorable, y prospera la Hacienda; que continuará la amortización, y que se han tomado medidas para atajar la epizootia que se ceba en el ganado vacuno.

San Petersburgo 16.—Desde ayer es obligatoria la nueva ley de imprenta. En su virtud todos los periódicos de Moscou y San Petersburgo se eximen de la previa censura si lo piden.

Paris 19.—**Viena 19.**—Han sido convocadas para el 23 de noviembre las Dietas de todos los países no húngaros.

Florenzia 19.—El ministro de Instrucción pública hace constar en un informe sobre la enseñanza dada por las corporaciones religiosas: que es extraordinario el número de estas; que la enseñanza que se da en ellas no está conforme con las ideas modernas, pero que por ahora considera inconveniente la supresión de las mismas.

Bruselas 19.—Mr. Rogeard ha sido preso y conducido al ferro-carril que va á Alemania.

Liverpool 19.—Se han dado órdenes de arresto contra varios fenians eminentes. Se han celebrado aquí por los fenians de Liverpool y de Dirkenkeal reuniones secretas el sábado y el domingo, habiéndose enviado delegados á Londres y á Dublin para deliberar con otros fenians. Varios de estos que eran artilleros voluntarios, hace algunas semanas que dimitieron sus plazas, habiéndose esparcido por varios puntos del país. Diehos fenians se reúnen en casas muy conocidas de Liverpool.

Dublin 18.—La sociedad de los Fenians tiene ramificaciones en toda Irlanda y en casi todas las ciudades de los Estados-Unidos de América. Su poderosa organización, descubierta de improviso, preocupa gravemente al gobierno inglés. Conti-

núan tomándose las mas enérgicas y severas medidas contra todo lo que tiene mayor ó menor relación con esta asociación peligrosa.

Marsella 18.—Hoy ha llegado el correo de la India. Trae noticias de Filipinas que alcanzan al 22 de julio último. Nada de extraordinario ocurría en aquel archipiélago.

Marsella 19.—Los negocios que se hacen en algodones son con firmeza en los precios. El *Jumel* está de 217-50 á 220, y al *Tarson* á 140. La demanda no es muy activa.

A pesar de que ha vuelto á decrecer notablemente la epidemia, son tantas las familias que han emigrado últimamente de esta ciudad, que falta toda la animación que siempre la ha caracterizado.

Hay mucho disgusto por lo que se ha dicho del obispo monseñor Cruise, de que se ha ausentado de la ciudad en los momentos en que arreciaba el cólera, olvidando el ejemplo de su ilustre predecesor monseñor Balzunce, que en 1720 adquirió un título al agradecimiento de los marseleses, por su esmero en socorrer á los que fueron atacados de la peste. Algunos aseguran que el actual obispo se ha marchado por precepto espreso de los médicos, en atención al estado de su salud.

Paris 19.—De Bélgica dicen, que ha causado gran sensación la espulsion del reino de Mr. Rogeard, por la publicación del folleto titulado *Pobre Francia*. En este folleto se dice que el imperio francés está basado sobre las siete plagas de las sociedades modernas; el ejército permanente, el clero asalariado, la magistratura inamovible, la administración centralizadora, la policía, la prostitución y el pauperismo organizado.

Lisboa 19.—Se ha inaugurado con gran entusiasmo la exposición de Oporto. Han asistido á ella la familia real y una concurrencia numerosísima.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 22 DE SETIEMBRE.

Uno y otro día se lamentan los periódicos de la remoción de empleados y ponen de manifiesto las aciagas consecuencias que esto acarrea; pero por mas que traten de revestir sus quejas con el seductor ropaje del patriotismo, traslúcese á través de algunos girones su verdadera causa. Proceden, por lo general, los lamentos de los periódicos de oposición, es decir, de los que representan á los afiliados en partidos alejados del poder y que no participan por esta causa de las dulzuras del presupuesto. Así que, en la singular armonía producida por los órganos de la opinion, el sonido de estos varía, según varían los tiempos y varían las circunstancias.

Tienen razon todos cuando se lamentan

del cambio continuo de empleados: no vaya á presumirse por nuestras anteriores palabras que tratamos de justificarle cuando se nos ha visto combatirle uno y otro día: lo que pretendemos hacer notar es lo poco que los periódicos que tanto se lamentan de las destituciones en masa, fijan su atención en los medios de evitarlas. Mientras no cambien de sistema, todas sus censuras parecerán apasionadas, se las juzgará como inspiradas por el egoísmo, y lo que es peor aun, no tendrán razon de ser.

El que sin alegar otros merecimientos que el parentesco ó el favor con un ministro, ha llegado á ocupar una posición á que por títulos legítimos no está llamado, no tiene razon para quejarse cuando dejando de existir las circunstancias á que debe su posición, sufra la consecuencia lógica de que ocupe su lugar otro en quien concurren aquellas circunstancias. Es al mismo tiempo muy natural que mientras los cargos públicos sirvan de premio á trabajos políticos, no siempre beneficiosos para el país, busquen los gobernantes subordinados entre los afiliados en su bandera, con abstracción completa del buen servicio que aquel reclama. Con estas breves palabras queda profado que mientras la provision de cargos públicos se rija por las leyes que hoy se rige, ha de haber siempre descontentos que mantengan continuamente en pié la exacerbación de las luchas políticas que, ingiriéndose en todas las esferas del gobierno, produce el desasosiego cada día mas creciente en todas las clases.

¿Cuál es, pues, el camino de evitar esa frecuente remoción de empleados que tan perniciosos frutos produce? No hay mas que uno: que la entrada en los destinos públicos se verifique por títulos legítimos, y solo entonces tendrán derecho los destituidos á quejarse. Trabaje la prensa en este sentido; aune sus esfuerzos á fin de que el reglamento de ingreso en las carreras hace tanto tiempo anunciado se lleve á efecto, y solo así saldremos de la situación anormal en que nos hallamos en la cuestión de empleados públicos, cuestión que puede producir conflictos sociales que ya otras veces hemos manifestado. Y es necesario aplicar á esta situación un remedio radical é inmediato, porque así lo reclaman con sobrada justicia todos los ciudadanos productores, que es la mayoría de

Pero, sea dicho en honor de la verdad, Julia no se ocupaba en establecer redes de hilos luminosos. Paseaba maquinalmente sus gemelos por los espectadores de igual modo que el que pasea sus miradas por el cielo sin entender una palabra de astronomía.

Su pensamiento no estaba en el teatro; y aunque dirigía los gemelos en todas direcciones, por un prodigio de óptica, que las almas apasionadas como la suya, comprenderán con facilidad, encontraba siempre al extremo del antejo la figura de su desconocido poeta.

En cambio, la pobre Luisa, que ni tenía gemelos, ni estaba iniciada en los misterios de la física teatral, se volvía toda oídos para no perder ni una sílaba de lo que declamaban los actores, ya que no podía ver lo que pasaba en la escena á causa de los hombros de su ama.

Los anteojos de Julia, dirigidos siempre con la misma indiferencia, resbalaron una vez desde las plateas de tornavoz al escenario. El prodigio de óptica sufrió entonces una ligera modificación. La figura del extremo del tubo cambió súbitamente de vestido: la levita y el sombrero de copa alta se transformaron en un albornoz y un turbante.

Julia se puso del color del marfil de sus gemelos y los retiró, creyendo que soñaba.

Limpio los cristales, figurándose que acaso estarían empañados, y volvió á mirar en la misma

do echaba una mirada indiferente á los actores, y despues volvía á su exámen, como si el drama en acción le entrase por un oído y le saliese por el otro.

—No es verdad, mis queridas lectoras, que también ustedes hacen lo mismo cuando asisten á una representación dramática?

—¡No, que estaremos con los ojos fijos en la escena como si jamás hubiésemos visto una comedia! ¿Qué nos importa á nosotras lo que allí pasa?...

—Pues entonces, ¿á qué van ustedes al teatro, hijas mías?

—A qué? á ver y á ser vistas.

—Y á tener un rato de sociedad con nuestros conocidos.

—Y á observar el efecto que producimos en el público!

—Y á estudiar física!

—Física?

—Sí, señor!... Cómo! ¿no sabe usted que una representación en un teatro de provincias es un verdadero curso de física?

—Aseguro á ustedes, hijas mías, que me hablan en griego... que no comprendo una palabra de lo que me dicen; pero una vez que se hallan en un momento de franqueza, y ya que estamos en el paréntesis de una parrafada divagatoria, les suplico encarecidamente que me expliquen de qué manera hacen ustedes ese original estudio.

cual se dominan la ciudad, la bahía los valles de Trasmiera y de Camargo, los altísimos picachos del valle de Pas y la azulada é inmensa faja del Océano que se extiende de Oriente á Poniente, formando el último término del risueño cuadro que desde allí se descubre.

Los filósofos, los misántropos y los comerciantes que esperan la llegada de algun buque en retardo, son los únicos seres que frecuentan aquel pintoresco paseo, que recomiendo á mis lectoras si van alguna vez á tomar baños á la capital de la Montaña.

Resumiré en algunas líneas lo ocurrido en los ocho días que nos separan del capítulo anterior.

La primera noche que Julia ocupó el palco debido á la debilidad paternal, se representaba *Sancho García*.

D. Crisanto, fiel á su costumbre y á pesar de las advertencias de su hija, roncaba como un bendito en el fondo del palco, hacia media hora, sin darse un ardite de quebrantar las leyes del buen gusto. Julia y su miriñaque ocupaban el frente, y detrás estaba Luisa medio oculta bajo un magnífico pañolón de Manila colgado de una percha.

Julia se hallaba de espaldas al escenario, y se entretenía en examinar con los gemelos á los numerosos espectadores que aquella noche llenaban el teatro. Ya he dicho que esta inusitada concurrencia era un verdadero fenómeno, único en los fastos de aquel infeliz coliseo. De cuando en cuando

la nacion. Los que de empleos viven, podrán, en medio de sus quejas, conformarse con tal estado que tras un dia de amarga expectativa les ofrece otro de compensacion casi siempre ventajosa, pero no puede conformarse el pueblo sobre quien pesa como una enorme masa de plomo el presupuesto de clases pasivas.

Nos ha enternecido hasta un punto que no podemos explicar con palabras la pintura que se hace en un suelto de gacetilla de nuestro colega el *Euscalduna* del entusiasmo que, segun le dicen de Guernica, manifestó el Sr. Salaverría á la vista del árbol simbólico de *marras*. Fué tal y tan irresistible la emocion, que, sin poderse contener, dió un apretadísimo abrazo al arbolito, y cortó una ramita del mismo para presentarla al Sr. Sanchez Silva, con la esperanza acaso de que al influjo de tan eficaz amuleto se verifique una milagrosa conversion á la santa causa foral. Con mucho menos hubo bastante para alcanzar la conversion de Saulo, y hacer del acérrimo perseguidor de la Iglesia primitiva el Apóstol de los gentiles.

Pues dígoles á ustedes que si al abrazo agregó nuestro amigo el Sr. Salaverría un cariñoso ósculo, que no lo dudamos conociendo de lo que es capaz un hombre abandonado á los trasportes del amor, y si *ainda mais* hubo algo de lagrimeo, lo cual tambien es natural en medio de una emocion tan fuerte, lo que es el arbolito está garantido para muchos siglos contra los destructores efectos de la sequía y contra los embates de cualquier viento, venga de donde viniere.

Y porque no se crea que exajeramos, transcribiremos íntegro, sin quitar punto ni coma, el sueltécito en cuestion, que dice así:

Nos dicen de Guernica que fué tal el entusiasmo que manifestó por nuestros fueros el excelentísimo Sr. D. Pedro de Salaverría cuando dias pasados visitó aquella poblacion, que dió un abrazo al árbol que se levanta sobre el sólio juradero, y que de dicho árbol cortó una ramita diciendole se la presentaria al Sr. Sanchez Silva, asegurándole que si visitase este país como él acaba de visitarle se haria fuerista como él lo es.

Podrá ser verdad esto que nos dicen, pero obras son amores. Todos nos quieren mucho, moderados, unionistas, progresistas y demócratas, pero es cuando no son poder.

A la vista de la precedente descripcion de un acto tan tierno y conmovedor, se nos ha venido al magin la pintura simbólica con que hemos visto representado el escudo de armas de la coronada villa. ¡Sobre que tendria que ver el espectáculo!

Ahora solo falta presentar otro discursito á S. M. la Reina, como aquel que dicen que presentó el señor Egaña al despedir á la real familia en los límites de la provincia de Alava, y cátenlo ustedes arregladito para *sœcula* sin fin.

Pero decimos mal: falta sobre todo que el país esté dispuesto á seguir siendo víctima de tales amasijos, y tenga paciencia para consentir que prosigan esplotándole los listos, juzgándole rematadamente tonto. Y eso creemos que ya pasó. para nunca mas volver. Conque dejémonos de pinturas que se parecen á la del hombre desquijarando al leon, y vamos al grano. El grano aquí es que seamos iguales todos los españoles, y despues abrácese y bésese todo lo besable, que nosotros no seremos los últimos, si hay por qué.

VARIETADES.

EL MONTE ETNA Y LA ERUPCION DE 1865.

(Continuacion.)

Estas masas gaseosas tienen una tension sufi-

ciente para levantar una columna de agua del peso de 1,500 atmósferas; no obstante, si por una causa cualquiera no pueden escaparse tan pronto como se han formado, su presion se ejerce en todos sentidos y concluye por transmitirse de hendidura en hendidura hasta las rocas en fusion que se encuentran en las profundidades; á esta presion que sin cesar va en aumento debe atribuirse la ascension de las lavas á los respiraderos de los volcanes, los temblores de tierra, la fusion y la ruptura de la cubierta terrestre, y finalmente la erupcion violenta de los flúidos aprisionados.

Herr von Waltershausen, el eminente geólogo que por espacio de seis años se ha dedicado al estudio del Etna con la mas laudable perseverancia, ha tenido la ingeniosa idea de determinar la procedencia de las lavas por su densidad: teniendo las rocas de la superficie terrestre, calizas, granito, cuarzo ó mica un peso específico dos veces y medio superior al agua, mientras que nuestro planeta, tomado en su conjunto, pesa casi cinco y media mas que una masa igual destilada, resulta que la densidad de las capas interiores se aumenta de la circunferencia al centro, siguiendo una proporcion que el cálculo llega á establecer.

Fundado en esta teoría, Herr von Waltershausen ha reconocido, despues de un gran número de pesos rigurosos, que las lavas del Etna tienen un peso específico de 2,911, que es igual, por una coincidencia singular, al de las lavas de la Islandia. La consecuencia probable que el cálculo puede deducir de este hecho, es que las rocas fundidas y arrojadas por los volcanes de la Sicilia y la Islandia provienen de una profundidad de 124 á 125,000 metros. Por esto, los pozos que se abren en el fondo del Etna, se cree no tengan menos de 124,000 kilómetros, y que la lava que hierve en este abismo se eleva merced á una fuerza de 36,000 atmósferas, que no alcanza á comprender nuestra débil inteligencia.

Cualquiera que sea la verdad de las evoluciones de este geólogo alemán, otros sábios seguirán la misma serie de estudios, y concluirán por resolver de una manera indubitable los diversos problemas que se refieren al origen de las lavas; á fin de facilitar estos estudios, seria muy conveniente se estableciera en los costados del Etna un observatorio semejante al que existe en el Vesubio, y que ya ha prestado tantos servicios á la ciencia de la volcanología.

IV.

El Etna por su rica vegetacion contrasta singularmente con la cadena de montañas neptunianas que le rodean al Norte y al Este, formando un vasto semicírculo: mientras que el volcan en la parte de la zona cultivada que no ha sido devastada por las corrientes últimas de lavas, no es mas que un inmenso vergel salpicado de ciudades, aldeas y casas de campo, las alturas arcillosas y yesosas que se levantan en frente parecen personificar la soledad misma: algunas aldeas, semejantes á picos de rocas, adornan con sus muros y torrecillas las cimas mas elevadas; ni una sola casa aislada, ni una cabaña aparece en los declives que ostentan un color verdoso ó amarillento, segun las estaciones, merced á los interminables campos de cereales que allí se cultivan, pero donde no se vé un solo árbol. El contraste ofrecido por la vegetacion y el aspecto general de las dos formaciones geológicas es tan patente, que en una distancia de muchas leguas podria indicarse con precision el límite que separa las lavas de los terrenos de sedimento.

La fertilidad de las cercanías del Etna asombra tanto mas, cuanto que en las diversas ramblas dispuestas en forma de radios alrededor de la cúpula central de la montaña no existen arroyos propiamente dichos: las aguas llovedizas son rápidamente absorbidas por las escorias porosas y las capas cenicientas; durante los fuertes aguaceros, torrentes accidentales pasan bramando hasta el fondo de los precipicios abiertos en plena lava, secándose luego de haber arrastrado á la llanura montones de pedruscos y asolado los cultivos.

Es cierto que los habitantes próximos al Etna podrian aumentar sin trabajo, y con gran ventaja de su agricultura, la cantidad de agua de que hoy disponen; no ignoran que bajo la misma ciudad de Catania les seria fácil descubrir gran número de manantiales del antiguo Amenano, que ocultó la corriente de lava de 1669, y que no han cesado de correr en las profundidades; pero no siendo mas que unos meros arrendatarios de estos fértiles campos, que casi en su totalidad pertenecen á comunidades religiosas y familias robilarias, no están estimulados por el aguijon de su propio interés, y de ahí el que se preocupen poco de los medios de mejorar los terrenos que cultivan.

Los montañeses del Etna están dando un triste ejemplo de su ignorancia y de su incuria, entre-

gando sus hermosos bosques á especuladores insaciables que cortan sin piedad todos los árboles, para trasformar sus corpulentos troncos en maderas de construccion, y sus ramas en carbon; ya en la vertiente meridional, en el punto donde la mayor parte de las cartas geográficas indican *el bosco di Catania y el bosco de Nilotosi*, no se ve mas que un pequeño número de troncos olvidados por el hacha; al Oeste, encima de Adernó, Biacucavilla y Bronte, los bosques de pinos y hayas están cada dia mas claros, y ya no ofrecen á la vista mas que una estrecha orla de verdura entre los negros declives de la cima y los campos distintamente cultivados de la parte inferior de la montaña. Por el lado del Norte y del Nordeste tambien han sido destruidos los magníficos bosques de Castiglione, principiando su tala en los primeros años del siglo XVI; posteriormente se cortaron todos los árboles de la llanura de Teornina y los innumerables plátanos que dan sombra al valle de Alcántara.

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Ateneo.—En la junta general celebrada anoche en el científico, literario y artístico se acordó que no se proveyeran los puestos que han dejado vacantes en la junta directiva los individuos que los han renunciado, hasta principios del año próximo, época en que, segun los estatutos, se puede renovar toda la junta, si lo juzgan conveniente los señores sócios.

Tambien se acordó que las secciones empezaran sus tareas á la mayor brevedad, y sabemos que las primeras de estas no se harán esperar mucho.

Entretanto celebramos los buenos ánimos en que se encuentran los señores sócios y las juntas directiva y de seccion para llevar adelante el noble pensamiento que está á punto de dar sus primeros saludables frutos.

Sociedad Lirica.—Esta sociedad celebrará un concierto mañana sábado á las siete y media de la noche, en la forma siguiente:

Primera parte.—1.º *Tonassi.*—Sinfonía de la ópera *Nabucodonosor*, de Verdi, por la seccion instrumental.

2.º *Verdi.*—Recitado y romanza de tenor de la ópera *Luisa Miller*, por el Sr. Gonzalez (D. Felipe) y seccion instrumental.

3.º *Schmidt.*—Ouverture de la ópera *La Muelle de Portici*, de Auber, para 2 pianos y 8 manos, por los señores Gayé, Topalda, Cosgaya y Lopez.

4.º *Melchiorri.*—Escenas 1.ª y 2.ª en el tercer acto de la ópera *Il Trovatore*, de Verdi, para cuarteto, por los señores Escandon, Lera, Pintado y Gonzalez.

5.º *Bellini.*—Coro, recitado y aria de bajo en el 2.º acto de la ópera *Norma*, por el Sr. Sobrino (D. Clemente) y secciones coral é instrumental.

Segunda parte.—1.º *Donizetti.*—Sinfonía y coro de la ópera *Paolina y Poliuto*, por las secciones coral é instrumental.

2.º *Daelli.*—Fantasia sobre motivos de la ópera *Saffo de Pacini*, para piano y flauta, por los señores Topalda y Heras.

3.º *Cerinieli.*—Fantasia sobre motivos de Verdi, para 2 pianos y 4 manos, por los señores Topalda y Gayé.

4.º *Verdi.*—Recitado, aria de tenor y coro en el tercer acto de la ópera *Il Trovatore*, por el señor Gonzalez (D. Felipe) y secciones coral é instrumental.

5.º—Polka, por la seccion instrumental.

Tanto monta.—Un suscriptor de Castilla nos escribe haciéndonos notar que la escena á que se refiere la gacetilla inserta en nuestro número 2,096, relativa á la marimorena armada en las calles de *La Nava del Rey*, que cesó solo en virtud de los persuasivos argumentos de un toro soldado exprofeso para apaciguar el tumulto, no pasó en el citado pueblo sino en Tordesillas. Al rectificar esta noticia añade nuestro suscriptor que el bromazo aquel produjo el resultado de un muerto y algunos heridos. Poco mayores estragos han causado algunas batallas campales, y con todo, la historia les ha dedicado sendas páginas. Que se escriba tambien la vida y hechos del toro de Tordesillas.

Suma y sigue.—Ya no sabemos en qué tono hemos de hablar para que nos entiendan los empleados del ramo de correos, ni qué nombre hemos de dar á los abusos de qué diariamente se quejan nuestros suscritores de provincia. Si digéramos todo lo que se nos ocurre para calificar esa conducta, tendríamos en cada frase un compromiso: así es que preferimos callar y sufrir, sometiéndonos á la triste suerte del que no puede remediar el mal que le ocasionan pecados ajenos, y entregándonos sin reserva á merced de esos se-

ñores tan poco generosos, que así abusan de su posicion, contando de ante mano con la impunidad mas absoluta; dado que es casi imposible exigir la responsabilidad de esas faltas cometidas sin saber dónde ni por quién; puesto que un empleado el ramo que quiera causar el perjuicio que se le antejo con el extravío de un paquete, no tiene mas que echarle debajo de la mesa, ó al fuego para calentarse, y... *adivina quien te dió*

Conque sigan haciendo lo que les plazca, y que Dios se lo pague, si no hacen mas.

Ahora viene la gorda.—En Birmingham se han hecho ensayos de una nueva luz llamada *Magnesium light* y que atada á un globo que se mantenía en el aire iluminaba el cielo, las calles, las casas y la multitud de curiosos, casi tan completamente como la luz del sol. El resultado no ha podido ser mas satisfactorio.

Estarán bonitos.—Todos los periódicos anglo-americanos publican el anuncio de un medicamento para que los negros puedan convertirse en blancos. Dicese que es un descubrimiento del doctor Severe que quita el *pigmentum*, materia especial á la que la piel debe su coloracion y cambia la mas negra tez en un bello color verde aceituna muy agradable á la vista. El tratamiento, que no ofrece ningun peligro, dura de tres á diez semanas.

Para mí nada.—La produccion del oro en el periodo de 1848 á 1857 es la siguiente: América, 4,648 millones; Australia, 1,695 millones; Europa, 743 millones; Asia, 505 millones, y Africa, 108 millones.

La extraccion de la plata en la misma época asciende á 9 millones por Australia; 1,827 millones por América; 321 millones por Europa, y 22 millones por Asia.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor *Amalia*, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, de Havre y San Sebastian con 100 bultos droguería á los Sres. Pereda, Trueba y Compañía: 43 idem material para el ferro-carril del Norte: 11 idem muebles á D. J. Gurtabay: 1 id. lámparas á don F. Gerner: 1 id. tejidos á D. P. Pascual: 1 id. sulfato al Sr. Inspector de telégrafos: 5 id. equipaje á D. J. Sámano: 1 id. papel á los Sres. Abad y Compañía: 1 id. id. á D. R. Balmori: 4 id. tejidos á los Sres. Bustamante y Gallo: 1 id. id. á don A. Lera: 4 id. id. á D. J. M. Zorrilla: 2 id. cristal á D. F. Abella: 1 id. cucharas á D. M. Arques: 1 id. espejos á D. M. R. Fernandez: resto de carga para Málaga y escalas.

Goleta inglesa *Eduard*, de 72 ts., cap. Mister Langford, de Cardiff con carbon para el ferro-carril de Isabel II.

Vapor *Primero de España*, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con tejidos, quincalla y otros efectos para varios.

Id. *Pelayo*, de 47 ts., cap. D. R. Goicoechea, de idem con 108 sacos harina á los Sres. Hijos de Dóriga: 28 bultos hierro de varias clases y 18 atados chapas de id. id. á D. C. Jado: vino, tejidos y otros para varios.

Quechemarin *Angelita*, de 29 ts., cap. D. D. Blanco, de Rivadeo con ajos, jamones y otros á D. P. F. Regatillo: 200 millares cebollas á la órden.

Vapor *Buenaventura*, de 169 ts., cap. D. M. Cajjal, de Sevilla y escalas con 12 cascos aceite á la Sra. Yinda de L. Rodriguez: 25 bultos sardina á D. J. Peña: 12 pipas aceite á D. V. Gutierrez: 25 id. id. á D. I. Castanedo: 8 id. id. á D. R. Cierro: 29 sacos habas á D. S. Diestro, y otros efectos para varios.

Quechemarin *Pepita*, de 19 ts., cap. D. R. Garcia, de San Vicente con 30,000 duelas á D. A. Martinez.

Bergantin-goleta *Eva*, de 110 ts., cap. D. J. Erezuma, de Christiansund con 3,478 quintales bacalao á los Sres. Zumelzu y Crespo.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor *Amalia*, de 143 ts., cap. D. J. Mesa, para Málaga y escalas con 428 sacos harina y otros efectos y carga del Havre.

Id. *Primero de España*, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con cacao, azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 30 div. 49-25 y á 60 div. 49-40 con un mes y dos plazo á 6 por 100 de interés anual. Valladolid á 8 div. par.

Descuento de pagarés á largo á 6 por 100 descuento anual.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde 1.º de Julio de 1865.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		
	1.º	2.º	3.º		Correo.		Misto.		Misto.		
De Saan- tander.	Entre las esta- ciones.	Clases.			Estaciones.						
17 896	7 896	4 25	3 »	1 75	Santander.	8 07	7 55	2 25	2 15	7 12	7 14
10 412	2 516	6 »	4 »	2 25	Boo.	8 15	8 17	2 31	2 31	7 18	7 20
29 956	9 544	10 75	7 50	4 »	Guarizos.	8 34	8 44	2 45	2 53	7 37	7 47
2 564	7 608	15 »	10 25	5 75	Renedo.	9 »	9 06	3 06	3 10	8 03	8 09
37 147	6 683	18 50	12 75	7 »	Torrelavega.	9 16	9 26	3 20	3 28	8 19	8 27
54 267	4 920	21 25	14 75	8 »	Las Caldas.	9 35	9 39	3 36	3 36	8 36	8 38
49 988	7 824	25 »	17 25	9 50	Los Corrales.	9 51	9 59	3 48	3 52	8 50	8 54
46 699	2 711	26 50	18 25	10 »	Las Fraguas.	10 06	10 09	3 58	3 58	9 01	9 03
59 438	2 799	28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.	10 16	10 19	4 04	4 04	9 10	9 12
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Portofin.	10 26		4 10		9 19	
					Bárcena.						
					PRIMERA SECCION.	Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.			
					Correo.	M.	Misto.	T.			
10 409	10 409	6 »	4 »	2 25	Reinosa.	2 45	2 48	7 28	7 10		
19 225	8 816	10 75	7 50	4 »	Pozaluz.	3 39	3 06	7 43	7 47		
26 809	7 584	14 50	10 »	5 50	Mataporquera.	3 19	3 29	7 59	8 09		
11 511	4 702	17 »	11 75	6 50	Quintanilla.	3 37	3 40	8 16	8 16		
10 404	8 893	21 75	15 »	8 25	Aguiar.	3 55	3 58	8 31	8 31		
50 019	9 615	27 »	18 75	10 25	Mave.	4 15		8 46			
					Alar.						

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.	Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 11.	
	1.º	2.º	3.º		Misto.		Correo.		Misto.	
De Saan- tander.	Entre las esta- ciones.	Clases.			Estaciones.					
9 615	9 615	5 50	3 75	2 »	Alar.	3 45		10 40		
10 508	8 893	10 25	7 »	4 »	Mave.	4 02	4 02	11 »	11 02	
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguiar.	4 17	4 19	11 20	11 22	
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	4 27	4 35	11 32	11 40	
39 610	8 816	21 25	14 75	8 »	Mataporquera.	4 48	4 48	11 56	11 58	
50 019	10 409	27 »	18 75	10 25	Pozaluz.	5 06	5 10	12 19	12 21	
					Reinosa.	5 31		12 42		
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.	Núm. 2.	Núm. 4.	Núm.		
					Misto.	M.	Correo.	T.		
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	Bárcena.	8 06	8 08	3 33	3 29	
5 532	2 739	3 25	2 25	1 25	Portofin.	8 14	8 15	3 42	3 43	
8 273	2 711	4 75	3 50	2 »	Santa Cruz.	8 21	8 23	3 49	3 51	
16 064	7 821	9 »	6 25	3 50	Las Fraguas.	8 35	8 37	4 05	4 07	
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	Los Corrales.	8 45	8 47	4 16	4 20	
27 667	6 683	15 »	10 25	5 75	Las Caldas.	8 57	9 01	4 32	4 36	
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25	Torrelavega.	9 13	9 23	4 49	4 59	
44 819	9 544	24 »	16 50	9 »	Renedo.	9 35	9 37	5 16	5 18	
47 335	2 516	25 50	17 50	9 50	Guarizos.	9 41	9 45	5 23	5 27	
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	Boo.	9 55		5 41		
					Santander.					

LA ROSARIO.

FÁBRICA DE ESTEARINA, BUGÍAS Y JABON.

Los precios en almacén de sus productos serán desde 1.º de Mayo en adelante, hasta nuevo anuncio:

- 50 paquetes de bugias, de a libra cada paquete, incluso el envase. 250 rs.
- 50 id. de id., de a 15 onzas, id. id. 180 »
- Estearina, quintal, incluso envase. 410 »
- Cirios, quintal, incluso envase. 550 »
- Jabon en barras, quintal, incluso envase. 152 »
- Id. estampillado, quintal, id. id. 160 »

En dichos almacenes, calle de Hernan-Cortés, esquina a la de Peña-Herbosa, solo se vende al pormayor, y según los envases.

Los de bugias son de a 2 arrobas.

Los del jabon de a 5 »

Los de estearina de a 4 »

Cada caja de jabon estampillado contiene 126 pastillas.

Las barras del jabon sin estampillar llevan la marca de la fábrica en toda su longitud.

LA PENINSULAR.

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone a continuacion la tabla que demuestra las cantidades necesarias, según la edad de las personas a quienes se dedica la suscripcion, advirtiéndose que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente año cuando fallezca la persona a quien se dedican, y aun cuando no caiga soldado.

EDADES.	IMPOSICION	IMPOSICION
Años.	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	140
2	1,440	160
3	1,580	180
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	455
11	3,420	535
12	3,750	635
13	4,110	765
14	4,520	925
15	4,970	1,190
16	5,460	1,570
17	6,010	2,000
18	6,610	2,465
19	7,270	3,070

De manera que si un padre, al tener un hijo obrero con la prevision de asegurarse para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

Don Pedro Mendiri Lopez, Juez de primera instancia, de esta capital y partido, etc.

Hago saber: que con fecha veinte y ocho de Junio último se acudió al Juzgado de primera instancia de esta capital por D. Francisco Javier Aldecoa, Procurador del mismo, en solicitud de que se declarasen por herederos abintestato de doña Petra de las Cuevas, viuda de D. Francisco Ruiz de Quevedo, que falleció el veinte y seis de Abril de mil ochocientos sesenta y cuatro en el pueblo del Astillero de su vecindad, a sus hijos D. Manuel, D. José, doña María Cruz y doña Teresa Ruiz de Quevedo, y en representacion de esta a sus cuatro hijos, nietos de aquella, doña María Carmen, doña Eloisa, doña Filomena y doña Francisca Gutiérrez Ruiz de Quevedo, autorizándoles para sin perjuicio de otro de mejor derecho apoderarse de los bienes hereditarios.

En su virtud y de lo dispuesto en el artículo trescientos cincuenta y dos del Enjuiciamiento civil, se fijaron los primeros edictos anunciando el fallecimiento intestado de dicha señora y llamando a los que se creyesen con derecho a heredarla además de los referidos anteriormente, a fin de que en el término de treinta días compareciesen ante el Juzgado a ejercitar los derechos que pudieran asistirles.

Trascorrido el término prefijado y no habiéndose presentado persona alguna mas que las referidas ejercitando derechos a la herencia intestada, se fija este segundo edicto por término de veinte días, contados desde que tenga lugar su insercion en el Boletín Oficial de la provincia, a los mismos efectos relacionados y conforme a lo que está dis-

puesto en el artículo trescientos sesenta y cuatro de la ley de Enjuiciamiento civil, pudiendo los que se crean con derecho ejercitarle en el período de los veinte días, transcurridos los cuales les parará el consiguiente perjuicio y se procederá a tramitar el expediente en forma legal.

Dado en la ciudad de Santander a 16 de Setiembre de 1865.—Pedro Mendiri Lopez.—P. M. de S. S.º, Ignacio Perez.

Administracion de Aduanas de Santander.

Por el presente se cita al paisano, cuyo nombre se ignora, que en la mañana del día 18 del actual alijó un bulto por el punto de la Fuente Santa con generos sin documento alguno, a fin de que en el término de ocho días se presente en esta administracion a esponer lo que crea conveniente en el expediente que en la misma se sigue por dicho alijo.

Santander 21 de Setiembre de 1865.—Martin.

Se venden

En la farmacia de D. Emilio Córpas, calle de la Blanca: Una magnífica coleccion de instrumentos de cirugía y otra de obras de medicina, cirugía y química, de autores reputados. 2-2 8-6

Interesante para los médicos.

Sirop du D-FORGET
El Sirop del doctor For-
get, cura catarros, tos,
los brava irritaciones
nerviosas de las bron-
quias, y todos los dolores del pecho.
Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36. Paris.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.—En Santan-
der D. Bernardo Córpas. 5-4-6

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Ferrol, Coruña, Car-
ril, y Vigo.

Saldrá de este puerto del 27 al 28 del presente
mes el vapor español

BUENA VENTURA,

su capitán D. Marcelino Gagal.

Admite carga y pasajeros.

Este vapor tomará en esta el pasaje que se pre-
sente con destino a Ultramar para el vapor-correo
del 15 de octubre próximo.

Le despachan sus consignatarios Sres. Perez y
García, Muelle, núm. 18, ó informarán los Sres. P.
Laminaga y Compañía. 3

Para la Coruña, Cádiz y Sevilla

A fines del presente, el vapor español
VELAZQUEZ,

su capitán D. José Vivés.

Para Cádiz, Málaga, Alicante,
Valencia y Barcelona.

Del 27 al 29 del presente el vapor español
LOPE DE VEGA,

al mando de su capitán D. Felipe Ramos.

Admiten carga y pasajeros. Los despachan
sus consignatarios los señores hijos de D. Francis-
co Diaz y su corredor D. Cefirino G. de Arce,
Rivera, núm. 25. 8

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
a cargo de D. Salvador Alienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

Paris, 36, calle Vivienne, D.º

CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECTACIONES
GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

DEPURATIF
du SANG

30,000 curas de empeines,
afcciones cutanées, virus
y enfermedades secretas,
acritudes y humores de la
sangre, prueban bastante
bien que un purgativo vegetal (sin mercurio),
y mis BAINES MINÉRALES son los únicos medi-
camentos que curan radicalmente estas afcciones.

PLUS DE
COPAHU

El Jarabe de citrato de
hierro de CHABLE es el
único que cura enseguida
las Gonorreas, Relajaciones
y Debilidades del canal, las
peridas y leucorreas de las mujeres. Los hombres
deben servirse tambien de mi inyeccion. Las señoras
de la inyeccion virginal y del citrato de hierro.
ALMORRANAS: pomada que las cura en 3 días.

POMMADA ANTI-ERPÉTICA
contra: los pecazonnes, capullos, empeines, etc.

PILDORAS DEPURATIVAS DE CHABLE
Versey instrucción quiacompana Cada uno Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pildoras 16
rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Cór-
pas. 5-4

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN,

por

D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro
magníficos grabados alusivos al texto: consta de
treinta y un cuadros, uno por cada día del mes
de mayo, y en ellos se resume la vida de la San-
tísima Virgen. Esta obra que acaba de publica-
rse en Madrid el conocido editor Sr. Guixar, se ven-
de en Santander en casa de D. Fabian Hernandez
calle de Becedo.



PILDORAS DEHAUT. — Esta nueva
combinacion fundada sobre principios
no conocidos por los médicos anti-
guos, llena, con una precision digna de
atencion, todas las condiciones del pro-
blema del medicamento purgante.—Al
reves de otros purgativos, este no obra
bien sino cuando se toma con muy buenos
alimentos y bebidas fortificantes.
Su efecto es seguro, al paso que no lo
es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis,
según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos
y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual
escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan
según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando
con el estómago anulado, por la buena alimentacion, no se halla
reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.— Los mé-
dicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen
a purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitar-
se. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo,
y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces
seguidas, no se tiene temor de verse obligado a suspenderlo antes
de concluirlo.— En las ventajosas son tanto mas preciosas, cuanto
que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstruc-
ciones, afcciones cutanées, catarros, y muchas otras reputa-
das incurables, pero que ceden a una purgacion regular y reitera-
da por largo tiempo. Véase la Instrucción muy detallada que se
da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las
buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Madrid por mayor *Exposicion extranjera*, Si-
mon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander,
D. Bernardo Córpas. (S.) 1s 5

Pedro Diaz Solózano, que tenia su estableci-
miento de relojeria en la Rivera, núm. 17, se ha
trasladado al núm. 11 de la misma, donde conti-
núa ejerciendo el buen servicio que tiene acredi-
tado. 90-88

Bugias de La Rosario.

Se venden al pormenor en la Cuesta de Gibaja,
tienda de Gordey, a los precios siguientes:

- Paquete de 13 onzas, a 4 reales.
- Paquete de 16 onzas, a 5 reales.
- Cirios de 17 onzas, a 6 1/2 reales. 2-2 7